

# KATHOLISCHES PFARRAMT



Kath. Pfarramt St. Hildegard Frankfurt a. M.  
Mainzer Landstraße 299, 60326 Frankfurt/M.

## Pfarrei Sankt Hildegard

Mainzer Landstrasse 299  
D - 60326 Frankfurt/M.

Tel.: 069 - 33 99 97 80  
E-Mail: pfarramt@sankthildegard-ffm.de

Frankfurt, 16.02.2026

## Pressemitteilung der katholischen Pfarrgemeinde St. Hildegard anlässlich wiederholter Wahlkampfstände der Partei „Alternative für Deutschland“ vor der Pfarrkirche St. Markus in Nied

Christine Lühn, Vorstandsvorsitzende des Pfarrgemeinderats, ist empört. Am 16.02.2026 kam es erneut dazu, dass die sogenannte „Alternative für Deutschland“ einen Wahlkampfstand direkt vor unserer Pfarrkirche St. Markus abhielt. Dem stellen wir uns als Pfarrgemeinde entschieden entgegen.

Bereits während einer Mahnwache, die am 01.02.2025 nach ähnlichen Vorfällen stattfand, wurde deutlich gemacht (<https://www.fr.de/frankfurt/nationalismus-und-christentum-sind-unvereinbar-93549403.html>), dass diese Wahlwerbung gegen unseren ausdrücklichen Willen geschieht.

Das Gelände vor der Kirche ist öffentlicher Raum. Die unmittelbare Nähe zum Kirchengebäude kann jedoch den Eindruck erwecken, dass die Kirche den Auftritt der AfD unterstützt oder mit ihm einhergeht. Wir lehnen die Nutzung dieses Ortes für Wahlkampf generell ab.

Bei unserer Kirche handelt es sich um einen Ort des Gebets, der Ruhe, der Einkehr, aber auch der Feste und der Gemeinschaft. Dies ist nicht der richtige Ort für parteipolitischen Wahlkampf.

Darüber hinaus stehen wir als Kirchengemeinde für die unantastbare Würde jedes Menschen, für Toleranz und Nächstenliebe. Dies sind unverrückbare Bestandteile unseres Glaubens. In diesem Zusammenhang teilen wir ausdrücklich die Botschaft der Deutschen Bischofskonferenz vom Februar 2024. Diese hat unmissverständlich klargestellt, dass völkischer Nationalismus und Rechtsextremismus mit dem christlichen Menschenbild unvereinbar sind. Gerade deshalb lehnen wir den Wahlkampf der AfD direkt vor unserer Kirche entschieden ab.

Mit der Initiative „Nie wieder! – Gemeinsam stark für Demokratie und Menschenwürde“ wird dazu aufgerufen, ein sichtbares Zeichen für Menschenrechte, Demokratie und Vielfalt zu setzen. Hinter diesem Aufruf stehen wir. Wir laden Sie ein, gemeinsam mit uns für diese Werte einzutreten: für ein friedliches Miteinander, für Solidarität und Nächstenliebe.

Christine Lühn  
Vorsitzende des Pfarrgemeinderats  
Katholische Pfarrgemeinde St. Hildegard am Main